

令和7年9月定例会

## 一般質問要旨

(令和7年9月1日・2日)

(質問順序)

- |    |     |     |    |         |
|----|-----|-----|----|---------|
| 1  | 伊藤  | 励   | 議員 | (市民の風)  |
| 2  | 相馬  | エミ子 | 議員 | (市民の風)  |
| 3  | 伊藤  | 深雪  | 議員 | (公明党)   |
| 4  | 田村  | 儀光  | 議員 | (真政会)   |
| 5  | 佐々木 | 公司  | 議員 | (令和会)   |
| 6  | 佐藤  | 芳忠  | 議員 | (市民の風)  |
| 7  | 花岡  | 有一  | 議員 | (令和会)   |
| 8  | 今泉  | まき子 | 議員 | (日本共産党) |
| 9  | 工藤  | 賢一  | 議員 | (市民の風)  |
| 10 | 金谷  | 真弓  | 議員 | (真政会)   |
| 11 | 武田  | 晋   | 議員 | (令和会)   |
| 12 | 吉田  | 勇一郎 | 議員 | (令和会)   |
| 13 | 明石  | 宏康  | 議員 | (真政会)   |

大館市議会

1．大雨による水害への対応・対策について

- (1) 市民が、道路破損や土砂崩れ等を大館市公式LINEから写真や位置情報で通報できる仕組みを導入すべきと考えるが、市長の考えを伺う
- (2) 止水板設置費用を補助する制度が他市で導入されている。本市においても同様の仕組みを整え、浸水被害の防止・軽減を図るべきと考えるが、市長の考えを伺う

2．扇田病院の機能存続について

- ・ 扇田病院が担う在宅医療や療養病棟の役割は大きく、患者や家族に安心を与えている。今後の高齢化を見据え、病院機能をどのように維持・存続させていくのか、病院事業管理者の考えを伺う

相馬 エミ子 議員（市民の風）

1．街路樹の剪定と長木川の桜の管理について

- (1) 町内会等で街路樹の一部区間を剪定してもらうなど、道路の里親制度を進めてはどうか
- (2) 長木川の桜を名所にするため、桜の木の点検をしてはどうか

2．観光拠点としての秋田犬の里の今後の運営について

- (1) 維持管理について
- (2) 市の観光拠点として飲食（きりたんぼ）を提供し、秋田犬ときりたんぼを一堂にPRしてはどうか

3．災害への備えとしての地域防災計画の更新について

- (1) 本市の災害への備えはどのようになっているか
- (2) 既存のインフラを活用し、本市の計画を更新すべき

伊藤 深雪 議員（公明党）

1．家庭ごみの収集ルールの見直しについて

- ・ 収集ルールの緩和を図るべき

2．LINE 公式アカウントの今後の運用と道路通報機能の追加について

- (1) LINE 公式アカウントの今後の運用拡大について
- (2) LINE による道路通報機能を追加し、迅速な対応が可能となるようにすべき

田 村 儀 光 議 員 （ 真 政 会 ）

1 . 経歴詐称疑惑について

- ・ 選挙の際のリーフレットの内容について時系列に疑義がある

2 . スタートアップ事業について

- ・ 進捗状況は

## 佐々木 公 司 議 員 （ 令 和 会 ）

### 1．奥秋田サステイナブルツーリズムプロジェクトについて

- ・ 本市の取組状況は

### 2．熊対策について

- (1) 小・中学校の二学期が始まったが、児童・生徒の登下校への対応は
- (2) 害獣忌避剤や熊スプレーの活用の仕方について

### 3．記録的大雨等の対応策について

- ・ 土砂崩れや増水による浸水、氾濫など災害への対応は万全か

### 4．危険な暑さへの対応について

- (1) 熱中症対策の徹底を
- (2) 熱中症警戒アラート時の市民への対応は

### 5．台湾トップセールスについて

- ・ 本市における今後の取組の計画は

### 6．婚活ガイドについて

- ・ 出会いを応援する県のプロジェクトについて、本市の取組は

## 7. 男女共同参画の視点から見た魅力ある地域づくりについて

- ・ 令和6年度は仕事と健康の両立、令和7年度は魅力ある地域づくりとなっているが、本市の取組は

## 8. 「温泉で元気に、温泉を元気に！」で大滝温泉再生への取組を

- ・ 環境省、内閣府、総務省、経済産業省、観光庁の後援で実施した地方活性化プロジェクト温泉総選挙への大滝温泉のエントリーの可能性は

佐藤 芳忠 議員（市民の風）

- ・ 6万4千人の市民の命は12億5千万円の市費で守られています。総合病院は赤字を理由に扇田病院の廃止を考えていますが、赤字は総合病院も同じです。市民の命を守るために、今までどおり市が2つの市立病院の赤字を補填すれば、扇田病院と総合病院はこれからも市民の命を守り続けることができます。市立病院の最高責任者である石田健佑市長のお考えをお聞かせください
- ・ 市立病院と地域包括ケアシステムについて

花岡 有一 議員（令和会）

1．記録的大雨の被害について

- (1) 本市の被害の実態はどうなっているのか
- (2) 被害への対応と支援策は

2．健康への影響が心配される有機フッ素化合物（PFAS）について

- ・ 全国34か所の下水処理場の全ての下水汚泥からPFASが検出されている。本市では検査しているか。また、下水汚泥を肥料や土壌改良に利用しているか

3．市のコンピューター網の安全性の確保について

- ・ サイバー攻撃などで被害を受けている企業や自治体があるが、安全性は大丈夫か

1 . 令和 8 年度予算編成について

- (1) 子育て支援のため、保育料の無償化や学校給食の無償化、18歳までの医療費無料化を
- (2) 簡易トイレ、生理用品、紙おむつ等、災害時の避難所の備蓄品充実のための予算確保を
- (3) 物価高騰から市民生活を守るための予算を

2 . 訪問介護事業所への緊急支援を検討すべきではないか

- (1) 市内の訪問介護事業所の現在の経営状況をどう認識しているか
- (2) 団塊の世代が後期高齢者となっていく中、訪問介護事業所の事業継続のために、市として助成を検討すべきではないか

3 . 中央公民館へのWi-Fiの設置について

- ・ 社会教育施設の中心である中央公民館に、Wi-Fi設備を整えるべきではないか

1 . 災 害 発 生 時 に お け る 避 難 所 開 設 な ど の 情 報 に つ い て 、 ホ ー ム ペ ー ジ や S N S 、 メ ー ル 配 信 等 と 連 動 し た 体 制 の 整 備 を

- ・ 大館市の防災体制は、地域防災計画を基本として防災マップやハザードマップを策定し、高齢者向けに緊急告知FMラジオの貸与事業を行い、災害発生時には緊急速報メールの発信を行うなど、きめ細かい対策・対応を実施しているものと考えますが、避難所開設などの情報については、市民や市外に居住する親族も確認できるようホームページやSNSにも連動した周知体制が必要と考えるが、市長の考えは

2 . 平 成 4 年 に 「 大 館 の 歴 史 」 が 発 行 さ れ て 以 来 、 33 年 が 経 過 し て い る 。 改 訂 版 発 行 の 事 業 化 を

- ・ 平成4年に「大館の歴史」が発行されて以来、33年が経過している。この間、平成17年の比内町・田代町との合併や、片貝家ノ下遺跡・大館城跡の発掘調査報告など、アップデートすべき情報が増えている。合併20年を機に改訂版や増補版の発行を事業化してはどうか

3 . 「 大 館 市 の 世 論 調 査 」 中 、 重 要 度 が 最 も 高 い 医 療 の 満 足 度 が 低 い 状 態 が 続 い て い る 。 地 域 医 療 政 策 の 専 門 部 署 を 設 置 す る べ き で は な い か

- (1) 「大館市の世論調査」中、医療は重要度が最も高く、満足度が著しく低い状態が続いており、長年定位置となっている。今まで様々な対策が検討されているが、満足度向上に結びついていない。長年この状態が続いている状況の要因分析と改善策について、市長の見解を伺う
- (2) 医療の満足度向上を図るためには、地域医療政策を企画・立案し、関連分野や職種間の意見調整を行う専門部署の設置が必要と考えるが、市長の考えを伺う

#### 4．病院事業経営強化プラン改定に当たっては、ガイドラインにのっとり客観性の確保を図るべき

- (1) 持続可能な地域医療提供体制を確保するための公立病院経営強化ガイドラインによると、プランの点検・評価に当たっては有識者や地域住民等の参加を得て設置した委員会等に諮問するなど客観性の確保を図ることとされている。点検・評価の客観性を確保するため、どのような措置を講じるか、病院事業管理者の見解を伺う
- (2) プラン改定に当たり、当初案に明記されていなかった精神科病棟の老朽化対策や扇田病院の病床機能撤廃・閉院等に言及する場合、改めて住民説明会やパブリックコメント等で市民から意見聴取する必要があると考えるが、現時点における病院事業管理者の見解を伺う

金 谷 真 弓 議 員 （ 真 政 会 ）

1 . 地 域 の 持 続 可 能 性 の 確 保 に 向 け た 郵 便 局 の 利 活 用 に つ い て

- ・ 今 後 、 従 来 の 行 政 サ ー ビ ス の 維 持 も 困 難 と な る 可 能 性 が 高 い 中 、 全 国 に お い て あ ま ね く 利 用 さ れ る よ う 設 置 が 義 務 付 け ら れ て い る 郵 便 局 の 利 活 用 に つ い て 、 市 長 の 考 え は

2 . 簡 易 水 道 事 業 等 の 新 た な 水 質 検 査 費 用 に つ い て

- ・ 国 の 方 針 で あ る 新 た な 水 質 検 査 の 徹 底 の 要 請 に 対 し 、 負 担 と 不 安 を 抱 え る 事 業 者 を 補 助 す る 体 制 を 生 み 出 す 必 要 が あ る と 考 え る が 、 市 長 の 考 え は

## 武 田 晋 議 員 ( 令 和 会 )

### 1 . 市 長 の 政 治 姿 勢 に つ い て

- (1) 公約実現に向けて、何をどのように取り組むのか
- (2) 前年度減少したふるさと納税額アップの施策を考えているのか
- (3) 広報おおだてから市長コラムが消えたのはなぜか

### 2 . 学 校 再 編 ( 統 合 ) に つ い て

- (1) 令和13年度までの児童・生徒数を鑑み、統合に向けた検討をするべき
- (2) 建築経過年数50年を超えた校舎が小・中学校合わせて8校ある。学区編成の変更を視野に検討すべき

### 3 . 喫 煙 所 の 設 置 に つ い て

- ・ 庁舎敷地内に喫煙所を設置する検討を

1．デジタル地域通貨と行政ポイントについて

- ・ デジタル地域通貨は地域経済の循環を拡大し、行政ポイントは健康ポイントに限らず、その他の分野でも活用できると考える。全国の導入事例を踏まえ、本市での検討状況と課題認識はどうか

2．外国人労働者に対する施策について

- ・ 労働力不足により外国人労働者の増加が予想される。早い段階で生活支援などの試行的施策を実施し、改善を重ねるべきと考えるが、市はどのように取り組む考えか

3．市役所駐車場への観光バス乗り入れについて

- ・ 石田ローズガーデンのバラまつりの期間、市役所駐車場での観光バス待機をやすくしてはどうか

明 石 宏 康 議 員 （ 真 政 会 ）

1．改正鳥獣保護管理法の現場での運用について

- ・ 現場が動きやすくなるためにも制度の周知徹底を図るべきではないか

2．ゲームやeスポーツの学校教育との共存について

- (1) 学校現場ではゲームを社会悪と捉えがちだが、学校教育との共存は可能と考える。  
教育長の考えは
- (2) 学校現場でeスポーツをタブー視しない環境をつくるのが共存の出発点になると考えるが、教育長の考えは